

# El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Notas de actualidad

Se asegura que las negociaciones entre Rusia y los Estados bálticos para un pacto de «no agresión» están muy adelantadas, y que el Gobierno de Moscú acepta ya la inclusión en el Tratado de la cláusula estableciendo el arbitraje obligatorio.

Un despacho de Riga dice que esta nueva actitud de los Soviets se debe a la tirantez de relaciones con Inglaterra, y lo mismo debe interpretarse la prisa con que ahora quieren conseguir el reconocimiento de Checoslovaquia, Yugoslavia y Bulgaria, así como el hecho de que, después de dos años de negociaciones, sólo ahora haya podido firmarse el Tratado comercial turcorruso.

El corresponsal de la «British United Press» en Moscú telegrafía que a consecuencia de los discursos recientemente pronunciados por los jefes soviéticos, en los que se daba a entender la posibilidad de una guerra con Inglaterra, los habitantes de numerosas villas y poblados han hecho acopio de artículos alimenticios para hacer frente a la contingencia de una carestía.

Ello ha producido inmediatamente un alza en los precios. En Kovrova los stocks de viveres que debían servir para dos meses se han agotado en las Cooperativas en dos días.

La Prensa alemana comenta unas recientes declaraciones de Poincaré a «Le Petit Parisien» acerca de la cuestión del desarme. El presidente del Consejo de ministros de Francia decía a que en julio próximo empezarán a realizarse los proyectos preparados para mejorar las defensas de la frontera francoalemana, e insistió haciendo valer consideraciones estratégicas y los recuerdos de invasiones anteriores en la necesidad de que Francia esté bien defendida. Terminó afirmando el deseo de su país de llegar al desarme y recordó los sacrificios que ya ha hecho con este objeto.

Los periódicos alemanes acusan a Poincaré de considerar como amenaza para la paz a todos los armamentos que no sean los franceses y añaden que la potencia verdaderamente expuesta a una invasión es Alemania, por estar completamente desarmada.

En «L'Exportateur Français» encontramos la referencia de un importante descubrimiento. Se trata de una aleación de aluminio que se denomina Aeral, que ofrece enormes ventajas sobre el aluminio y es de facilísima preparación.

El Aeral es un metal bien definido, absolutamente estable y homogéneo. Sus características tanto en bloque como en lámina son infinitamente superiores a las del aluminio y a todas sus aleaciones similares que se explotan actualmente. Su principal cualidad es ser inoxidable al contacto del agua del mar. Esta inoxidación es perfecta y no proviene de un tratamiento especial ni de una aplicación superficial de otra materia. Es inherente a la composición.

El descubrimiento supone un gran revolución en la industria del aluminio; pero donde tendrá verdadera importancia será en las construcciones navales y aeronáuticas.

**PEDID EN TODOS LOS BARES  
LOS BOCADILLOS POMARES  
Rellenos de anchoas**

## De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

De Ferrol ha venido el auxiliar de oficinas de la Armada, paisano nuestro, D. José Martínez Aznar.

—De Murcia han venido la señora D<sup>a</sup> Josefa Martí de Tenorio y su bella hija Luisa.

—De Granada y Sevilla ha regresado D. Venancio Córdoba.

ONOMÁSTICOS

El lunes, día de Santa Florentina, celebrarán su fiesta onomástica, entre otras, doña Florentina Aznar de Maestre, doña Florentina Izquierdo de Molero, señora Viuda de Tudela, señora de Laimón, Excm. señora doña Florentina Pera viuda de Ramos, doña Florentina Carlos Roca de Sanz de Andino, y señoritas Florentina Izquierdo, Florentina Saura y Florentina Vega.

También por la festividad de Santa Matilde celebrarán sus días doña Matilde López de Soler, Excm. señora doña Matilde Herrero viuda de Pintó, doña Matilde Soler de García Ramírez, doña Matilde Palacios de León, doña Matilde Martínez viuda de Manchón, doña Matilde López de Estrán, doña Matilde Palmer de Madrona, doña Matilde Beltré de Guimerá, doña Matilde López de Sidrach, doña Matilde Oliva de Sánchez Robles y las señoritas Matilde Gómez, Matilde Estrán, Matilde Muñoz Delgado y Matilde Hillán.

NOTAS VARIAS

Ha sido destinado al regimiento de Valladolid número 74, de guarnición en Huesca, nuestro paisano don José María Córdoba, comandante de Infantería.

ENFERMOS

Está restablecida de su enfermedad doña María Molina viuda de Monche.

—También se halla restablecida la Excm. señora doña Carmen de Bárbara, esposa del exgobernador militar de esta plaza Excm. señor don Manuel Lloplis.

LETRAS DE LUTO

Anoche a las nueve y media falleció a los 61 años de edad el antiguo comerciante de esta plaza don Ángel Sánchez Martínez, que gozaba de aprecio de todos por su laboriosidad y afable trato.

Esta tarde a las cuatro se ha verificado el traslado del cadáver al cementerio de Nuestra Señora de los Remedios, siendo muy numeroso el acompañamiento.

Descansen en paz y reciban su esposa, hijos y demás familia nuestro más sentido pésame.

## DE FUTBOL

La vuelta de Quirós

Esta noche en el trea rápido regresó al seno del equipo cartagenero el gran delantero centro Quirós que en adelante jugará en el «Cartagena F. C.»

Para verle se ha organizado un partido para mañana tarde a las 4 en el campo del Stadium, reinando gran expectación entre la afición por verle de nuevo.

Natación-Carthago

A las cuatro de la tarde de mañana se verificará un encuentro en el campo de la plaza de España, entre los onces «Club Natación de Alicante» y «U. D. Carthago».

El partido promete ser interesante ya que los locales, han de hacer por alcanzar la victoria.

## Teatro Principal

«La ermita, la fuente y el río»

«La ermita, la fuente y el río...» basta el título para representarnos un bello y emotivo paisaje. Un pueblo pintoresco y diminuto, donde las inquietudes y turbulencias de la vida no han podido morder en las almas sencillas de sus habitantes y en él la ermita riente con la esquila en lo alto que todas las mañanas llama a misa con dulce y cristalino son. La fuente rumorosa de monorrítmica cantinela que de tantos juramentos de amor sabe mientras el agua va llenando los cantaros. El río tranquilo y andariego, que corre y se remansa a través de la campiña y que en las noches estivales finge una sierpe de plata que se pierde entre las frondas de la lejania...

Luminosa evocación de eglógica placidez, este poema de uno de los más eficientes valores de nuestra lírica dramática.

Gusta el cronista de la musicalidad no vibrante de las estrofas, de la belleza de imágenes, de la sonoridad ampulosa del verso y de la reciedumbre y dramatismo de las ideas de Marquina.

Y he aquí el fundamento de su optimismo cuando llega al teatro a ver el estreno de la última obra del poeta.

Deseada ama. Enamorose del único hombre de quien nada debía esperar: Manuel es no vi o de Lucia, su hermana, y pronto casarán. Bien sabe la triste que su amor imposible habrá de morir en lo recondito de su corazón. Jamas sería ella rival de la hermana ni obstáculo para su boda, esperada con la vehemencia feliz del amor joven.

Pero la vida guarda sorpresas y designios inexcrutables. Una tarde que ha sido fiesta en el lugar, cuando el optimismo de todos contrasta con la melancolía de la moza, se encuentran Manuel y Deseada. Es un atardecer apacible; los rodea la naturaleza que parece postrada de hinojos y elevar a la altura la fragante oración de sus flores abiertas. Algo irreprimible empuja a juntarse los corazones de los mozos. Y Deseada recibe de este hombre la primera emoción de amor, que se debate en su alma con la traición a la hermana confiada.

Hay un hombre en la aldea que quiere a Deseada con hondo cariño. Pero la moza le rechaza, que en su corazón no queda espacio para otro amor.

Surge un día el drama entre los dos hombres. Uno en defensa de un amor herido. El otro un tanto ilusionado y un mucho vanidoso desde que recibiera la prenda amorosa de la joven.

Cura la herida de Lorenzó. Vuelve de la cárcel Manuel, perdonado por aquel. Pero el segundo sólo piensa en santificar los lazos que le unen a Lucia, la novia olvidada. La casa de Lorenzó, a cuyo lado pasa el río que mueve el pesado engranaje del molino, une a los novios nuevamente felices y reconciliados. Deseada que asiste a la escena llora su desconsuelo y la moza «fuerte para el amor y débil para el desamor» se precipita sobre la presa del río.

Dramática grandesa envuelve las figuras de Deseada y Lorenzó.

Marquina las ha trazado de tan hábil manera y puesto su corazón tan a flor, que toda la turbulencia que se agita en ellos vive efectivamente en la obra, que tiene en todo momento una intensa emoción patética. Lastima

DESDE MADRID

## Sobre la cuestión de Tánger

Me duele como a quien más la actitud de incompreensión del mayor número de los periódicos franceses respecto de las tan legítimas como lógicas aspiraciones de España en lo de Tánger; pero me la explico, si bien no la justifique en manera alguna, como consecuencia de su vehemente patriotismo. A nuestros vecinos de allende el Pirineo, comprendiendo en la alusión incluso a los que alardean de un coamopolitismo que no sienten, todo lo que no sea que Francia ocupe el primer lugar en todo, les parece, no ya reprochable, pero hasta reprobable; y si bien no dicen como el viejo nacionalismo germano, Francia por encima de todo, siempre actúan bajo la inspiración de ese lema.

Claro que aquellos periódicos no tienen ni sombra de razón para interpretar como signo de indiferencia de la opinión española hacia el problema tangerino, el supuesto silencio de nuestra Prens. Decimos supuesto porque ni una sola publicación lo ha guardado en ese particular, y si el asunto no se lleve y se trae constantemente, es porque la conciencia nacional está formada y porque sabe que para cumplir su deber no necesita estímulos el Gobierno español.

Es de esperar que el francés sea más comprensivo que su prensa y que no mantenga por su parte una intransigencia que no armonizaría con el presente de efusiva cordialidad. Francia es una gran potencia afirma, y por ello, es decir, *per accidens* y no *per se*, es potencia mediterránea; pero Italia y España lo son necesariamente y a su Geografía tienen que subordinar su política. El pleito de Tánger no se puede sentenciar en definitiva sin tener en cuenta los intereses y reclamaciones de las principales penínsulas mediterráneas, y una prensa que sea más reflexiva que emotiva, que de veras ama la paz y que no se despreocupe de la gran conveniencia de apretar los lazos entre los miembros principales de la familia latina, debe apartarse de todo lo que sea aconsejar o insinuar el mantenimiento de actitudes que, más pronto o más tarde por la fuerza de la lógica, llevarían a la discordia.

M. PENAFLO.

**Auténticas máquinas de afeitar  
Guillette 125. Única ocasión  
Almacenes Hinojal**

grande que tan bello argumento lleve a solución tan desastrosa cual es el fin de Deseada.

Pudo el autor encontrar otro desenlace que armonizara con la moral más exigente.

El verso es fluido y rico en matices, poeta y el dramaturgo acusan a través de la fabula su recia personalidad.

Muy cuidado fué por sus intérpretes este estreno de Marquina. Hasta los más insignificantes detalles fueron apuntados, y la presentación fué excelente.

La señora Delgado Caro, asimilóse perfectamente la figura de Deseada. Martínez de Tovar también destacó su papel de Lorenzó. De los restantes intérpretes, todos muy acertados, merece ser nombrada la señora Caro.

SIGNADO.

## Hace 40 años

Sábado 12 Marzo 1887

Esta noche se estrenará «Cádiz». En la taquilla a las 4 de la tarde se ha colocado el ambicionado cartel de toda empresa que dice: *no hay billetes*. No hay para que decir el lleno que se prepara esta noche en el Principal.

—Todos los periódicos locales confían en que el general Cassola hará uso de su poderosa influencia para que terminen y se lleven a la práctica los estudios para el derribo de las murallas, medida ansiada por todos los amantes de la prosperidad de este pueblo.

—Han comenzado las obras para el arreglo del muelle frente a la Capitanía del Puerto, estando terminado una buena parte del desembarcadero de Alfonso XII.

—Anoche se reunieron los marajos no para tratar asuntos p'ocesionistas sino para celebrar el Misa e e con que da comienzo la novena a Nuestro Padre Jesús Nazareno.

Se habló de echas a la calle y se habló de no echas.

Animo, marrajos; quemad hasta al último cartucho y no consentid que los de enfente se luzcan permaneciendo vosotros en casa.

(Noticias tomadas de la colección de este diario).

## Información de Marina

Se han presentado en esta capitania de Departamento, con el de incorporarse a sus destinos de celadores de puerto en Barcelona y Almería don Eladio Jalondo y don Rafael Reboledo.

—Embarca en el buque portaaviones «Dédalo» el alférez de navio don Tomás Mayano.

—Pasa a situación de retirado el coronel de Infantería de Marina don Adolfo Albarracín.

—Los Condestables Mayores don José Pérez Romero y don Ricardo Orjales Pita cambian entre sí de Sección, quedando, en su consecuencia, afectos a las de los Departamentos de Cartagena y Cádiz.

—Se dictan reglas sobre embarco de personal de torpedistas especializados en submarinos.

—Se concede percibo de gratificación de efectividad y bonificación de sueldo a personal subalterno.

—Se destina a la sección de este Departamento a los segundos practicantes de nuevo ingreso don Feliciano Oliván, don Manuel Ibañez y don Isidoro García.

—Pasan a este Departamento el 2.º Practicante don Gregorio Márquez y el Aspirante don Arturo Morales.

—Se publica R. O. de la Presidencia del Consejo de Ministros manifestando ha quedado abierto al comercio en general el puerto de Cala del Quemado.

## Aceites pesados para motores diesel

Gasolina-Lubrificantes  
**TEXACO**  
Mayor 14-Cartagena

## MINERALES

Última cotización del mercado de Londres:

Plomo 28-6-10 1/2 libras.

Zinc-31-6-3 libras.